



Mi Universidad

CUADRO SINOPTICO

Nombre del Alumno: Edson Daniel de León Domínguez

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Bioética II

Nombre del profesor: Mónica Elizabet Culebro Torres

Nombre de la Licenciatura: LEN. Enfermería

Cuatrimestre: 2do cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas, martes 29/03/2022

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA.

BIOÉTICA MÉDICA

La ética como la disciplina que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral (desde el punto de vista de su acercamiento al “bien” o al “mal”) la bioética se correspondería entonces con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida.

La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología. las ciencias sociales.

BIOÉTICA FUNDAMENTAL

Bioética es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general.

Partiendo de la premisa de que “el hombre es capaz de hacer su mismo futuro de relaciones humanas, supuesta siempre la libertad de acción, y de configurar su propio mundo exterior, a lo que habría que añadir sus condicionamientos éticos”.

BIOÉTICA APLICADA

Es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

La Bioética amplió su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud.

PANORAMA BIOÉTICO EN MÉXICO

En México, la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso éticos de importantes personalidades, íconos en el ámbito de las ciencias de la salud y las humanidades, que acertadamente dieron lugar a la creación de la Comisión Nacional de Bioética,

Esta institución es la responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo para preservar la salud, la vida y su entorno; sin dejar de lado las bases éticas y deontológicas que han cimentado, desde distintas ópticas, la práctica médica.

**BIOÉTICA: FUNDAMENTOS
FILOSÓFICOS Y
APLICACIÓN.**

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad, y los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento.

Del médico se esperaban virtudes tales como no causar daño, hacer el bien y abstenerse de emplear su pericia en actos manipulativos o coercitivos; El paciente virtuoso debía tener confianza en el médico y acatar el tratamiento.

**RELACIÓN ENTRE
AUTONOMÍA E
INTEGRIDAD EN LA ÉTICA
MÉDICA**

La autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica, esta es la reorientación más radical ocurrida en la larga historia de la tradición hipocrática.

Como resultado, la relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes. Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas.